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Lettre ouverte à Monsieur Charles Buttner,  

Président du Conseil Général du Haut -Rhin 

 

 

Objet : Evaluation des effluents radioactifs par la CRIIRAD  

 

 

Monsieur le Président,  

 

La présidence de la commission locale de surveillance de la centrale nucléaire de Fessenheim est une 

attribution du Conseil Général. Cette responsabilité incombe au Département compte tenu de son rôle 

institutionnel de protection de la population contre les risques sanitaires et environnementaux. 

Il est clair que cette responsabilité ne peut être exercée de façon satisfaisante que si votre assemblée et 

vous-même êtes en mesure de connaître la nature et la quantité des effluents radioactifs engendrés par 

la production électronucléaire et le degré d'exposition de la population à des contaminations diffuses. 

En 2000, la CRIIRAD, seul organisme réellement indépendant en matière de mesures de la radioactivité a 

réalisé une évaluation des méthodes de mesure mises en œuvre par la Centrale de Fessenheim. Cette 

étude commanditée par la Commission Locale de Surveillance a abouti à des conclusions qui peuvent être 

résumées de la façon suivante : 

L'évaluation de ses effluents radioactifs par la centrale de Fessenheim présente de sérieuses lacunes et de 

nombreux radioéléments susceptibles de contaminer l'environnement ne sont même pas pris en compte 

par ses services. 

Les endroits où l'impact de la centrale est mesuré ne sont pas les plus significatifs pour connaître le 

niveau de dissémination dans l'environnement et en particulier dans la nappe phréatique. 

La CRIIRAD préconisait d'apporter une série de modifications au dispositif de mesure pour connaître 

réellement la situation  

 

A notre connaissance les conclusions de la CRIIRAD n'ont toujours pas été appliquées. Je joins pour 

mémoire le résumé de l'étude qui a sans nul doute été archivée par vos services. Ce diagnostic de la 

CRIIRAD n'ayant pas été suivi d'effet, il est clair que les informations qui vous sont fournies par la centrale 

quant à son impact réel sur l'environnement et la santé des populations sont toujours aussi lacunaires.  

Nous constatons donc que Haut -Rhin ne se donne pas les moyens de surveiller efficacement l'état de la 

nappe phréatique à proximité de la centrale comme cela a été souhaité par Monsieur Jean Louis Borloo 

Ministre de l'Environnement, suite aux incidents de Tricastin. 

C'est pourquoi, au nom de l'Association Stop Fessenheim, j'en appelle au Conseil Général pour faire 

réaliser par la CRIIRAD une nouvelle analyse plus approfondie de la situation et pour tirer les conclusions 

des résultats qui lui seront fournis. 

 

Dans l'attente de votre réponse, je vous prie d'agréer, Monsieur le Président du Conseil Général, 

l'expression de mon profond respect.  

 

Nicole Roelens  


